

「65歳の力べ」の 廃止を求めめる



中山 重俊 (日本共産党)

65歳の誕生日を迎えると介護保険に強制加入させられ、サービス利用の際は一割負担となる①佐賀市の認識は②2010年1月に国、障がい者団体、弁護団の3者は基本合意を結んでいたが国の動向は③廿日市市のように負担軽減を求めめる。

答弁 ①現行の介護保険優先の原則は一定の合理性があると考え、65歳の一定年齢だけで適用する法律が変わり、自己負担も変わることは一般的には理解を得がたい。この問題は、国において検討される課題と認識している②障害者総合支援法が改正され仕組みづくりのための検討が行われる③国は平成30年4月から実施するとしており、市はこの動向に合わせて対応していきたい。現時点で市独自の軽減策を講じることは考えていない。

◆その他◆住宅リフォーム助成事業の復活を／商店リニューアル助成事業の創設を／子ども子育て支援策は

中山間地域の 農林業対策を！



松永 幹哉 (政友会)

中山間地域においては、高齢化による農地保全の問題、担い手不足、少子化が招く教育の問題など喫緊の課題が多く速やかな対策が必要である。農地を保全し人口を増やすため、市営の農林業専用住宅の整備を行うべきではないか。

答弁 中山間地域の農業、林業における従事者の確保、または、住まい等を確保していく必要があると考えている。現在空き家バンク等々設けているが、実際に空き家・空き地がある中で、提供していただく空き家が非常に少ない状況である。空き家バンクの利用希望者は多いため、上手くPRして需要と供給をマッチングできるように力を入れていきたいと考える。農林業専用住宅の整備は、空き家バンクで十分でない場合にモデル的に導入することはやぶさかではないと考える。

◆その他◆公園整備と観光について／環境保全について

若楠地下道の 未来像を問う



永瀧 史孝 (自民政新会)

①若楠地下道は防犯、安全面に問題ないのか②地下道が、若楠小の児童の流出に影響を与えているのではないのか③ユニバーサルデザインの観点からも地下道は時代に即していないのではないか④地下道がない未来というものは創造はできないか。

答弁 ①警報ボタンや通報板等の設置、照明の随時取り替え、目視による点検により適正に管理していると考えている②防犯の面では、地下道の通り方については改めて考えていく必要があると考えている③現行のスロープは、バリアフリーを重視した歩行空間整備の観点からは今後の研究材料であると考えている④バリアフリーの観点、交通形態、安全面や防犯面等を考慮した上で、歩行者及び自動車運転者にとって何が一番適しているかを見きわめる必要があると思う。

◆その他◆公民館職員に関して



若楠地下道

小中学校のエアコン の稼働基準は



千綿 正明 (政研会)

小中学校へエアコンが設置されているが、冬場のエアコン稼働ができないと聞いた。設備があるのだから冬場の寒い時期も稼働すべきと考えるがいかか。

答弁 現在、小学校5校、中学校1校に整備しており、平成30年度までに全小・中学校に順次整備する。稼働の基準は、期間が6月中旬から9月下旬。設定温度は28度。ただし稼働期間外は、校長の判断としている。エアコンの設置は夏場の暑さ対策として導入したため、夏場の稼働基準は明確にしている。しかし、冬場の稼働については校長が子ども達の体調、学習の集中度等を総合的に判断し稼働している状況で、冬場の稼働基準についてはこれから検討したい。

◆その他◆市職員の佐賀空港利用／バルーンフェスタ駐車場での金券配布／自転車保険の加入義務化／住宅建設時の文化財調査／市役所における情報機器の雷対策／田んぼダム

12月13日(火)

商工業の振興



川副龍之介（自民市政会）

①企業誘致は進められているが、既存企業や中小企業への支援は②産業の担い手である県内の高校生就職者の約44%が県外就職である。この要因は③県は産業人材確保プロジェクト推進会議を設置している。市の取り組みは。

答弁

①公的支援制度を活用し、事業段階に応じた相談事業を継続的に実施。この他、ビジネスマッチング、販路開拓・拡大、知的財産活用、伝統産業、従業員の賃金アップに取り組み企業や創業支援を実施②地理的に福岡市に隣接。職種、賃金、待遇面での優位性。若い世代の福岡や首都圏への興味が要因③従業員の処遇改善を図る企業や、製造業等の中小企業・小規模事業者を支援し、利益増加と魅力向上を図る。また、優良な企業を誘致し就職機会の確保に努める。

◆その他◆観光の振興／多面的機能支払交付金／小学生の制服

特別委員会

自衛隊等の佐賀空港利用に関する調査特別委員会

11月8日実施

オスプレイによるデモフライトの視察

在沖米軍のオスプレイによるデモフライトの様子を佐賀空港の展望デッキから視察。

視察後の意見

〔意見〕視察場所からオスプレイが飛行していたところまでの距離と佐賀空港から一番近い民家までの距離が同じぐらいだと考えると、日常生活をする上で、音はほとんど気にならないのではないかと。〔意見〕離陸後は周囲の話し声が大きかった。会話をしていたら高いところを飛行する音には気づかないのではないかと。〔意見〕「すぐくうるさいと聞いていたが、全然違う」という見学者の声が多かった。〔意見〕山間部での低空飛行訓練を体感できなかつたのが残念だった。〔意見〕風向き等によって音の大きさが変わるのではないかと。〔意見〕「編隊飛行時の騒音はどうなるのだろうか」と心配する見学者の声があった。〔意見〕子どもや心臓が弱い高齢者に対する

る低周波等の影響について調査が必要ではないか。〔意見〕ホバリング時の滑走路付近の草の揺れ方から、すぐ近くではかなりの風圧があることを改めて認識した。

11月28日開催

参考人招致を踏まえた質問及び要望に対する九州防衛局からの回答について協議

〔意見〕山間部での低空飛行訓練の騒音を心配する声が多いので、改めて山間部でのデモフライトの実施を要望してはどうか。

地元説明会の状況報告

川副町の4校区と東与賀町での説明会の状況について、防衛省佐賀県連絡調整事務所からの報告を受けた正副委員長より報告

今後の調査について協議

今後は、県が九州防衛局に提出した4回目の質問への回答内容も参考にしながら、国、県及び地元動きを注視し、新たな情報が出てきた時点で協議していく。



議員研修会を開催しました！



平成28年11月21日(月)、山梨学院大学の教授である江藤俊昭氏を講師にお招きし「住民自治を進める議会改革」をテーマに議員研修会を開催しました。研修では「住民自治の根幹をなす議会」の意味とその作動、総合計画の重要性、議会からの政策サイクルの意義などの講義が行われました。

佐賀市議会では、議会基本条例に基づき、議員の資質向上等を図るために、議員研修の充実及び体系化に取り組みしており、今後も引き続き多様な研修を実施していく予定です。

議会報告会

皆様からいただいたご意見・ご質問に対して、執行部(市)から回答がありました。



平成28年5月14日から6月18日にかけて「議員とかがたろう！議会報告会」を市内9会場で開催しました。会場の皆様からいただいたご意見・ご質問は、市長へ手渡し、その中で回答を依頼していたものに対して、平成28年11月10日付けで回答がありました。

執行部の回答の内容につきましては、議会ホームページに掲載しておりますのでご覧ください。

※佐賀市議会ホームページの「トップページ」⇒「議会を知りたい」⇒「佐賀市議会報告会」

写真を募集します!!



～「議会だより」の表紙や記事、ホームページ等に掲載します。

みなさまからの応募をお待ちしています!～

- 応募資格
- 募集締切
- テーマ
- 応募方法
- その他

市内在住、在勤又は在学の方

3月24日(金)必着

佐賀の四季、イベント・行事、その他

佐賀市議会事務局へ郵送又は直接ご持参ください(新議会棟2階)

- ・ 応募の際には、住所、氏名、電話番号、撮影場所、写真タイトルをご記入ください。
- ・ 写真は、原則として返却いたしません。
- ・ 必ず掲載されるものではありません。
- ・ 掲載の際は、氏名、住所(町、村、丁目まで)を掲載します。
- ・ 掲載料の支払いはありません。



編集後記

新年を迎えられいかがお過ごしですか。多分いい年を迎えられたことと思います。昨年、議会棟が新しくなり我々議員も心新たに、市民の皆様の声聞きながらこれまで以上に議会活動にまい進していきたいと考えております。市民の皆様も新しくなった議会棟(議場はそのまま)に足を運んでいただき、常任委員会や本会議を傍聴されることを望みますし、お待ちしております。ことは西年で俯瞰(鳥瞰)の言葉をよく耳にします。俯瞰とは高いところから見おろすという意味で全体像を考えて物事(仕事等)を進めるといふ捉え方であり、また、自身自身を見つめなおすという客観的な部分もあります。佐賀市政においてもいろいろな課題がある中で俯瞰が大切になってきます。また、西には熟するという意味もあり、シの部首をつけたら酒となります。佐賀には名酒がたくさんあります。お酒の飲みすぎには注意しましょう。

来年は明治維新150年を迎えます。先人が築き上げた功績や思いをことし一年、再度見つめなおし発展させていきたいと思います。最後に皆様にとって良い年であることを祈念申し上げます。

(川副龍之介)

委員や本会議を傍聴されることを望みますし、お待ちしております。ことは西年で俯瞰(鳥瞰)の言葉をよく耳にします。俯瞰とは高いところから見おろすという意味で全体像を考えて物事(仕事等)を進めるといふ捉え方であり、また、自身自身を見つめなおすという客観的な部分もあります。佐賀市政においてもいろいろな課題がある中で俯瞰が大切になってきます。また、西には熟するという意味もあり、シの部首をつけたら酒となります。佐賀には名酒がたくさんあります。お酒の飲みすぎには注意しましょう。